

# Funcionarios elegidos

Si eres una persona con discapacidades y necessita alojamientos especial, pongase en contacto con La Camara de Diputados (House) (360) 786-7271, o El Senado (Senate) (360) 786-7558. Para mas informacion Legislativa, puede llamar la linea legislativa 1-800-562-6000, o consulta la ren de Internet www.leg.wa.gov.

Los nueve ejecutivos electos cumplen un mandato de cuatro años. Todos funcionan de forma independiente. El Superintendente de Instrucción Pública no podrá declarar afiliación partidista. Se enumeran en su orden de ascensión al cargo de Gobernador.



#### Gobernadora / Gobernador • governor.wa.gov • (360) 902-4111

El Gobernador es el director ejecutivo del estado y realiza nombramientos para cientos de puestos estatales, incluidos directores de agencias estatales (sujeto a confirmación por parte del Senado). El Gobernador tiene el poder de firmar o vetar (rechazar) legislación y anualmente presenta una recomendación presupuestaria e informes sobre asuntos estatales a la Legislatura.

Otras funciones asignadas al Gobernador incluyen servir como comandante en jefe del establecimiento militar del estado (la Guardia Nacional), excepto cuando haya sido llamado al servicio federal. El Gobernador también tiene la facultad de conceder indultos, con sujeción a lo dispuesto por la ley.

El Gobernador también puede emitir proclamaciones relacionadas con asuntos de interés para el pueblo de Washington.

# Vicegobernador • Itgov.wa.gov • (360) 786-7700

El Vicegobernador de Washington es el Presidente del Senado y sirve al estado como gobernador interino en ausencia del Gobernador. El Vicegobernador, primero en la línea de sucesión, es elegido por un período de cuatro años. Desde el comienzo de la condición de estado de Washington, 15 funcionarios han trabajado en la Oficina. Como parte de sus funciones, el vicegobernador sirve por estatuto en 10 comités o juntas. Estos incluyen el Comité Senatorial de Reglas, el Comité Legislativo sobre Desarrollo Económico y Relaciones Internacionales y la Junta de Liderazgo del Estado de Washington.

# Secretaria De Estado / Secretario De Estado • sos.wa.gov • (360) 902-4151

La oficina del Secretario de Estado se estableció con la adopción de la Constitución del Estado en 1889. El Secretario de Estado es el director electoral del estado, el director de corporaciones y el supervisor de los Archivos del Estado. También representan al estado en misiones comerciales y culturales internacionales y saludan a las delegaciones que visitan el estado desde otros países.

Otras funciones incluyen el registro de organizaciones involucradas en la solicitud de donaciones caritativas; administrar la Junta de Productividad del estado; gestionar el Programa de Confidencialidad de Domicilio; colocar el Sello del Estado y dar fe de los documentos emitidos por el Gobernador; y certificar ciertos asuntos a la Legislatura.

# Tesorero del Estada / Estado • tre.wa.gov • (360) 902.9000

El papel del tesorero del estado se instituyó tras la ratificación de la Constitución del estado en 1889. El Tesorero del Estado es el director financiero de Washington, quien administra la Oficina del Tesorero del Estado (OST), la agencia estatal que sirve como banco

para el gobierno del estado de Washington.

OST opera divisiones que administran inversiones públicas, deuda y efectivo para el estado de Washington y lidera iniciativas de políticas que afectan el Tesoro del estado y la salud fiscal a largo plazo del estado.

#### Auditor Del Estado • sao.wa.gov

Washington ha tenido un auditor independiente desde sus días territoriales. En 1889, Washington consagró la Oficina del Auditor del Estado (SAO) en la Constitución estatal, lo que refleja un compromiso continuo para garantizar que el dinero público se gaste de manera inteligente y en beneficio del interés público. La Oficina del Auditor del Estado opera en todo el estado para ayudar al gobierno a trabajar mejor y mantener la confianza pública.

La SAO ofrece a los ciudadanos exámenes independientes y transparentes sobre cómo los gobiernos estatales y locales utilizan los fondos públicos y desarrolla estrategias para hacer que el gobierno sea más eficiente y eficaz. Las auditorías analizan la información financiera y el cumplimiento de las leyes por parte de todos los gobiernos locales, escuelas y agencias estatales.

#### Procuradora General / Procurador General • atg.wa.gov • (360) 753-6200

Antes de que Washington se convirtiera en estado, la Legislatura del Territorio de Washington creó la Oficina del Fiscal General (AGO) en enero de 1887. Cuando Washington se convirtió en estado en 1889, la constitución estatal codificó la AGO como parte del poder ejecutivo.

La AGO ha crecido hasta convertirse en una de las agencias más poderosas e importantes del estado. Ahora es la firma de abogados más grande del estado y abarca 28 divisiones con más de 1,800 empleados, que representan a más de 230 agencias, juntas y comisiones estatales.

Las iniciativas de la AGO siguen los cambios sociales en nuestro estado y la oficina se ha involucrado más en el trabajo legal destinado a preservar y mejorar el bienestar público de los habitantes de Washington y las comunidades.

#### Superintendente De Instrucción Pública • ospi.k12.wa.us • (360) 725-6000

El Superintendente de Instrucción Pública fue establecido como un puesto partidista por la Constitución del estado de Washington en 1889. Sin embargo, una iniciativa dirigida al pueblo en 1938 hizo que el puesto no fuera partidista.

El objetivo del sistema educativo K-12 de Washington es preparar a todos los estudiantes para caminos

postsecundarios, carreras y compromiso cívico. Dirigida por el Superintendente, OSPI es la agencia principal encargada de supervisar la educación pública K-12 en el estado de Washington. OSPI asigna fondos y proporciona herramientas, recursos y asistencia técnica para que todos los estudiantes de Washington reciban una educación pública de alta calidad.

# Comisionada / Comisionado De Tierras Públicas • dnr.wa.gov • (360) 902-1000

En 1957, la legislatura creó el Departamento de Recursos Naturales (DNR) para administrar las tierras estatales en fideicomiso para el pueblo de Washington. El Comisionado de Tierras Públicas es el jefe electo del Departamento de Recursos Naturales del Estado de Washington (DNR). La Junta de Recursos Naturales, presidida por el Comisionado de Tierras Públicas, establece la política para el departamento.

El DNR protege y cuida las tierras y aguas públicas de Washington y es fundamental para el éxito económico, social y ambiental del estado. Su misión es gestionar, sostener y proteger la salud y la productividad de las tierras y aguas de Washington para satisfacer las necesidades de las generaciones presentes y futuras.

# Comisionada / Comisionado De Seguros • insurance.wa.gov • (800) 562-6900

La Oficina del Comisionado de Seguros fue creada por la primera Legislatura estatal en 1889-90 para registrar compañías de seguros que querían hacer negocios en Washington. Hoy en día, la función se ha ampliado para garantizar que las empresas cumplan con los rigurosos estándares financieros y legales establecidos para hacer negocios en este estado.

La Oficina del Comisionado de Seguros es una pequeña agencia de unos 280 empleados que supervisan el mercado de seguros en el estado de Washington.
Protegen a los consumidores, el interés público y la economía del estado mediante una regulación justa y eficiente de la industria de seguros.